## A POR LA RIOJA: NUEVA RIOJA COMO ALTAVOZ DEL PROCESO AUTONÓMICO

Diego Moreno Galilea

Universidad de La Rioja e Instituto de Estudios Riojanos (España)

La Constitución Española de 1978 permitió el surgimiento y desarrollo del Estado de las Autonomías. Una de ellas, La Rioja, tuvo muchas complicaciones para alcanzar el reconocimiento politico a nivel nacional que todos sentían en la práctica regional.

El periódico *Nueva Rioja* fue un altavoz fundamental para difundir el proceso autonómico riojano. A través de sus páginas se realizaron encuestas, procesos de participación ciudadana y entrevistas a personajes en claro apoyo a iniciar el proceso autonómico para construir la Comunidad Autónoma de La Rioja, en contra de la postura del Gobierno de España.

Los objetivos de esta comunicación pretenden analizar la evolución del proceso autonómico riojano a través del periódico regional *Nueva Rioja*, entre los años 1975 y 1983, siguiendo una metodología de recopilación y análisis de las noticias aparecidas en él, así como una valoración de los retos conseguidos por la sociedad riojana en esos años, con los que pretendemos demostrar la utilidad de la prensa en los procesos políticos de la naciente democracia, centrados en caso concreto de La Rioja.

Este proceso logró el apoyo unánime de los partidos políticos regionales, así como de plataformas y asociaciones que nacieron para organizar este proceso, que se iba consolidando con el nacimiento de la "Asamblea de los treintaydosantes". Este periódico recoge todos los movimientos y despliega una gran campaña publicitaria sobre los elementos de identidad, como la bandera o el escudo, que hoy se mantienen. En esta comunicación analizaremos el impacto que tuvo este periódico en el proceso autonómico.

Palabras clave: La Rioja - Autonomía - Constitución - Democracia - Prensa